

Difícil panorama económico hasta el segundo semestre de 2009 (El Financiero 15/10/08)

Difícil panorama económico hasta el segundo semestre de 2009 (El Financiero 15/10/08) Isabel Becerril Miércoles, 15 de octubre de 2008

Recomienda González Sada ser cautelosos pero sin congelar proyectos. El panorama económico de México estará complicado hasta el primer o segundo semestre de 2009, por lo que el sector privado debe tomar "posturas conservadoras", sin que ello implique congelar proyectos de inversión. Luego de tal recomendación, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, pidió a su gremio enfocar su trabajo hacia la competitividad y productividad, y a no condicionar su visión de negocios al desenvolvimiento de la economía en un solo trimestre. En conferencia de prensa vía telefónica desde Versalles, Francia, el también vicepresidente del Comité Empresarial e Industrial (BIAC, por sus siglas en inglés) ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo que los empresarios deben hacer conciencia de que las variables cambian de manera rápida. "No hay que quedarse dormidos y esperar a ver qué nos depara el destino y adónde nos lleva la corriente." Aseguró que ante los ojos de los hombres de negocios de los países miembros de la OCDE, México se ha portado muy responsable y profesional en el manejo de sus finanzas públicas y de sus principales variables económicas. Pero a pesar de que se ha logrado mantener la estabilidad macro, señaló, para 2009 la economía crecerá cuando mucho 1.8 por ciento y no se generarán más de 300 mil empleos. Aclaró que los aumentos de productividad en una empresa o en un país no siempre dan como resultado incrementos en la creación de plazas laborales. Lo que más preocupa en estos momentos al empresario, apuntó, es que los efectos de la crisis financiera ponen en riesgo de cerrar a pequeñas y medianas empresas (Pymes) debido a la debilidad de su estructura. Obstacles Explicó que la caída de las bolsas, la desconfianza de los inversionistas y la falta de liquidez global dificultarán que los negocios de menor tamaño -que deberán ajustar su estructura para poder sobrevivir en el complejo panorama que se les presenta- tengan acceso al crédito. Señaló que "es la incertidumbre y la volatilidad la que deja fuera de rentabilidad a las compañías". En lo que resta del año es seguro que las empresas adopten posturas muy conservadoras, por lo que tomarán posiciones que no les implique congelar sus proyectos de inversión, y buscarán mantener sus costos de operación para enfrentar el descenso del mercado. Van a estar "pensando muy bien el aumentar inversión para incrementar su capacidad instalada, a menos que tengan información muy clara que les haga concluir que tienen una demanda creciente asegurada".

González Sada confió en que los emprendedores no regresen a aquellas épocas en que todo el mundo estaba distraído por el aspecto financiero, porque esto causaría un mayor retraso en el país. En la reunión del BIAC, a la que asistió el presidente de la Coparmex, se definió la estrategia que deberá seguir la comunidad empresarial para enfrentar la crisis que se vive en el mundo y avanzar en el futuro. Al encuentro acudieron representantes patronales de Francia, Italia, Dinamarca, Alemania, Corea, Japón y México.